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ÉCOLE FÉLIX-LECLERC 
CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 

SÉANCE DU 7 OCTOBRE 2015 

 Procès-verbal de la séance du conseil d'établissement de l'école Félix-Leclerc, tenue le 7 octobre 
2015 à 19 h, au 1450, rue Wagram à Longueuil. 
 
 

Présences 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Constatation du  quorum 
 
Ouverture de la séance 
 

Membres : 
 
Sont présents:  
 Mesdames Francine Richard (enseignante), Véronique Guité (enseignante), Sophie 

Thibodeau (enseignante), Valérie Paradis (enseignante),  Khadija El Bouhali (parent), Louise 
Arsenault (parent), Josée Gagnon (secrétaire),   

 
 Messieurs Mathieu Tremblay (parent), Jean Drouin (parent), Maxime Mathieu (parent), 

Yohan Botbol (parent) 
  

Sont également présents:  
Monsieur Didier Maire (directeur) 
Madame Annie Pellerin (présidente de l’OPUS) 
Madame Lucie Girard (membre de la Fondation) 
 

Est absente : 
 Madame Francine Lebel (tech. Service de garde) 

 
Formant quorum sous la présidence de Madame Louise Arsenault, vice-présidente. 
 
Le président déclare l’ouverture de la séance à 19 h 05. 
 
 

Ordre du jour 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ORDRE DU JOUR 
 

1. Adoption de l’ordre du jour 
2. Période de questions du public 
3. Adoption du procès-verbal amendé du 3 juin 2015 
4. Rôle du CÉ et adoption des règles de régie interne 
5. Déclaration des conflits d’intérêts 
6. Procédures d’élection à la présidence 
7. Élection à la présidence 
8. Mot du président ou de la présidente 
9. Calendrier des rencontres (5) 
10. Priorités du CÉ pour l’année et plan de travail 
11. Mot du directeur et priorités de l’année 2015-2016 
12. Envoi aux parents : résumé des normes et modalités ; plan de lutte pour contrer la 

violence 
13. Frais chargés aux parents : distribution du formulaire de reddition de compte 
14. Augmentation des tarifs du service de garde 
15. Approbation des activités éducatives 
16. Retour sur l’assemblée générale des parents 
17. Parole à la direction – autres sujets 
18. Parole au représentant au comité de parents 
19. Parole au représentant de l’Opus 
20. Parole au représentant de la Fondation 
21. Parole aux membres du CÉ 
22. Parole à la technicienne du service de garde 
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23. Varia 

 Mode opératoire des envois des documents du CÉ 

 Retour sur les photographies scolaires 
24. Levée de l’assemblée 

 
 

 
 
Adoption de l’ordre du 
jour 
 
01— CÉ-2015-16 
 

1) ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

IL EST PROPOSÉ PAR madame Francine Richard d’adopter l’ordre du jour. 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

Période de questions du 
public 
 

2) PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Il n’y a pas de public 
 
 
 
 

Adoption du procès-verbal 
amendé du 3 juin 2015 
 
02-CÉ-2015-16 

3) ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL AMENDÉ DU 3 JUIN 2015 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR madame Francine Richard d’adopter le procès-verbal amendé du 3 juin 2015. 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

Rôle du CÉ et adoption des 
règles de régie interne 
 
03-CÉ-2015-16 

4) RÔLE DU CÉ ET ADOPTION DES RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 
 
 

IL EST PROPOSÉ PAR monsieur Jean Drouin d’adopter les règles de régie interne.  
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 

Déclaration de conflit 
d’intérêts 

5)  DÉCLARATION DE CONFLITS D’INTÉRÊTS 
 

Les documents sont remis et complétés par les personnes concernées. 
 

 
 

Procédures d’élection à la 
présidence 

6) PROCÉDURES D’ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 
 
Le poste de président est vacant, car monsieur Patrick Beaudoin a quitté ses fonctions en juin 
dernier.  Il y aura un vice-président (e) afin d’assurer une continuité si le ou la président (e) devait 
s’absenter. 
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Élection à la présidence et 
à la vice-présidence 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
04-CÉ-2015-16 
Déclaration 
 
 
 
 
 
 
05-CÉ-2015-16 
Déclaration 

7)  ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE ET À LA VICE-PRÉSIDENCE 
 
 

La direction déclare ouverte la période de mises en candidature 
 
Présidence : 
 
Madame Francine Richard propose monsieur Jean Drouin. Monsieur Drouin refuse. 
Madame Francine Richard propose monsieur Mathieu Tremblay. Monsieur Tremblay refuse. 
Monsieur Jean Drouin propose madame Louise Arsenault 
 
Aucun autre candidat n’est proposé.  Madame Arsenault accepte le poste de présidente. 
 
Le président d’élection déclare madame Louise Arsenault élue présidente du conseil 
d’établissement de l’école Félix-Leclerc. 
  
 
Vice-présidence : 
 
Madame Francine Richard propose monsieur Mathieu Tremblay.  Monsieur Tremblay accepte. 
 
Le président d’élection déclare monsieur Mathieu Tremblay élu vice-président du conseil 
d’établissement de l’école Félix-Leclerc 
 
 
 

Mot du président ou de la 
présidente 
 
 
 
 
 

8) MOT DU PRÉSIDENT OU DE LA PRÉSIDENTE 
 
 

Madame Arsenault remercie les membres de lui faire confiance. Ce sera un beau défi à relever. 
 

 

Calendrier des rencontres 
 
 
 
 
 
 

9) CALENDRIER DES RENCONTRES 
 

Mardi : 1
er 

 décembre 
Mercredi : 10 février 
Mercredi : 13 avril 
Mercredi : 8 juin 
 
 
 

Priorités du CÉ pour 
l’année et plan de travail 
 
 
 
 

10)  PRIORITÉS DU CÉ POUR L’ANNÉE ET PLAN DE TRAVAIL 
 

Monsieur Maire présente le plan de travail. 

Mot du directeur et 
priorité de l’année 2015-
2016 

11)  MOT DU DIRECTEUR ET PRIORITÉS DE L’ANNÉE 2015-2016 
 

- Maintenir la qualité de l’enseignement 
- Continuer à travailler pour maintenir l’accréditation officielle. 
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Envoi aux parents : 
Résumé des normes et 
modalités ; plan de lutte 
pour contrer la violence 
 
 
 
06-CÉ-2015-16 
 
 
 
 

12)  ENVOI AUX PARENTS : RÉSUMÉ DES NORMES ET MODALITÉS ; PLAN DE LUTTE POUR 
CONTRER LA VIOLENCE 
 

Madame Valérie Paradis propose d’ajouter sur le document du plan de lutte pour contrer la 
violence les activités que les enseignants font mensuellement en classe (activités et conseil de 
coopération). 
 
 IL EST PROPOSÉ PAR monsieur Mathieu Tremblay d’adopter le plan de lutte pour contrer la 
violence avec les ajouts. 
 Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

 
 Frais chargés aux 
parents : distribution du 
formulaire de reddition de 
compte 

13)  FRAIS CHARGÉS AUX PARENTS : DISTRIBUTION DU FORMULAIRE DE REDDITION DE COMPTE 
 

Madame Khadija El Bouhali se propose pour remplir le formulaire de reddition de compte avec 
monsieur Maire. 
 
 
 

Augmentation des tarifs 
du service de garde 

14)  AUGMENTATION DES TARIFS DU SERVICE DE GARDE  
 

Madame Francine Lebel, responsable du service de garde, tente de limiter les frais chargés aux 
parents lors des journées pédagogiques tout en continuant d’offrir des activités stimulantes. 
 
 
 

Approbation des activités 
éducatives 
 
 
07-CÉ-2015-16 
 
 
 

15)  APPROBATION DES ACTIVITÉS ÉDUCATIVES 
 
Monsieur Maire informe les membres des différentes activités éducatives prévues à ce jour. 
 
IL EST PROPOSÉ PAR monsieur Yohan Botbol d’adopter les activités éducatives. 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
   

 
Retour sur l’assemblée 
générale des parents 

16)  RETOUR SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES PARENTS 
 

Monsieur Maire fait un retour sur l’assemblée générale des parents.  Il se dit satisfait du taux de 
participation.   
 
Il a été suggéré pour l’an prochain, que l’assemblée générale se déroule de 18 h 30 à 19 h 15 suivi 
de la rencontre des parents de 19 h 15 à 20 h 55.  Advenant le cas où l’assemblée générale n’est 
pas terminée, la suite pourra se poursuivre après la rencontre des parents. 
 
 
 

Parole à la direction – 
autres sujets 

17)  PAROLE À LA DIRECTION – AUTRES SUJETS 
 

Aucun commentaire. 
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Parole au représentant au 
comité de parents 

18)  PAROLE AU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 
 
Monsieur Mathieu Tremblay fait un résumé de la dernière rencontre de parents qui s’est tenue le 
lundi 5 octobre 2015.  Madame Kadhija El Bouhali agira à titre de substitut au comité de parents. 
 
 
 

Parole au représentant de 
l’Opus 

19)  PAROLE AU REPRÉSENTANT DE L’OPUS 
 
Madame Jennifer Black prendra la relève de madame Anne-Renée Duhaime à la présidence de 
l’OPUS.  
 
La bibliothèque a débuté son service aux élèves le 15 septembre avec 17 parents bénévoles 
réguliers et 2 parents bénévoles en surplus pour les remplacements occasionnels. 
 
Beaucoup d’activités sont à venir : décorations pour l’Halloween, vaccinations, chaîne humaine… 
 
 
 

Parole au représentant de 
la Fondation 

20)  PAROLE AU REPRÉSENTANT DE LA FONDATION 
 

Madame Lucie Girard informe les membres des projets prévus en 2015-2016 à la Fondation : 
 
- Campagne de financement ORANGE du 24 septembre au 16 octobre 2015 
- Campagne de financement Épicure en novembre 2015 
- Soirée cinéma en novembre 2015 
- Souper spaghetti, souper hot-dog et vente de billets en 2016 
 

30 000 $ ont été amassés l’an passé et l’objectif pour 2015-2016 est de 32 000 $ 
 

 
Monsieur Yves Sicard est maintenant le président de la Fondation et madame Marie-Hélène 
Comeau s’est ajoutée au conseil d’administration. 
 
 
 

Parole aux membres du CÉ 
 
 

21)  PAROLE AUX MEMBRES DU CÉ 
 

Aucun commentaire 
 
 
 

Parole à la technicienne 
du service de garde 
 
 
 
 

22) PAROLE À LA TECHNICIENNE DU SERVICE DE GARDE 
 

Madame Lebel est absente. 
 
 

Varia 
 
 
 

23) VARIA 
 
Mode opératoire des envois des documents du CÉ 
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 À moins d’avis contraire, tous les documents pour les rencontres du CÉ seront acheminés aux 
membres par courriel. 
 
Retour sur les photographies scolaires 
 
Dans l’ensemble, les parents semblent satisfaits des photographies de leur enfant.   
 
 
  

Levée de l’assemblée 
 
 
   08-CÉ-2015-2016 
 
 

24)  LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

 
IL EST PROPOSÉ PAR                                                       de lever l’assemblée à 22 h 05 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

 

 
 
 
 ______________________________  __________________________________ 
 Président     Directeur 

 


